



## **Oberbayern-Rundspruch Nr. 35 vom 13. September 2021**

Heute am Mikrofon: **Albert, DC2MAS**

### **REDAKTION IN EIGENER SACHE**

Am Ende unserer Rundsprüche kommt immer der Hinweis, dass Informationen ausschließlich an [dl0bs@darf.de](mailto:dl0bs@darf.de) geschickt werden sollen. Es ist recht mühsam, etwas für unseren Oberbayern-Rundspruch zu finden, wenn es irgendwo im Internet gut versteckt ist und doch wichtig wäre. Auch diesmal ist die Redaktion ziemlich zufällig auf etwas gestoßen und es wurde in letzter Minute eingebaut.

### **MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN**

#### **Elektrobasteln mit C11**

Nachdem wir das ganze Jahr 2020 mit den jungen Leuten im Ferienprogramm nichts veranstalten konnten, kam die Anfrage der Gemeinde Kirchheim Ende Mai gerade recht. Es wurde sofort vereinbart, zum Ende der Sommerferien, also am 4. September die Aktion anzubieten, und schon wenige Tage später waren die

12 Plätze belegt. Um die gleich lange Warteliste ebenfalls zu berücksichtigen, nahmen wir auch den 11. September in den Terminkalender.

Die aktuelle Entschärfung der Corona-Regeln kam uns natürlich sehr entgegen, und nur ein paar schnelle Tests für die Jugendlichen waren noch nötig. Und so hatten wir an einem sonnigen Samstagnachmittag 12 Buben im PCB-Saal der Grund- und Mittelschule Kirchheim, um ihnen zuerst ein wenig von Kabeln, Leitungen, Bauelementen, Spannungen und Strömen zu erzählen. Es gehört eigentlich zum Grundwissen, dass an Steckdosen in der Wohnung 230 Volt liegen, und die Eisenbahn mit 15.000 Volt fährt. Damit verbunden war der deutliche Hinweis, niemals auf abgestellte Loks oder Waggonen zu klettern, weil ein Stromschlag dort oben meist tödlich endet.

Dann wurde nach einfachen Lötübungen ein Bausatz in Angriff genommen, und die 6 Helfer standen für Fragen, Kurzschlüsse und kalte Lötstellen bereit. Am vergangenen Samstag traten nochmal 7 Buben und zwei Mädels zum Elektrobasteln an, und diesmal waren ein paar Fortgeschrittene dabei. Je nach Erfahrung wurden 1-3 Bausätze in Betrieb genommen, und die jeweils vorgesehenen 3 Stunden haben allen Beteiligten richtigen Spaß gemacht.

Alfred Fröschl, DL8FA, OVV München-Ost, C11

## **Amateurfunk auf der Landesgartenschau**

Lange Zeit war Pause!

Nach pandemie-bedingter Zurückhaltung konnte der Amateurfunk kürzlich wieder in der Öffentlichkeit Präsenz zeigen.

An einem Samstag auf der Landesgartenschau in Ingolstadt war es wieder

soweit. Organisiert von Alfred, DJ0GM, und Annemarie, DJ0FR, bot ein Team aus Reinhard, DJ1MHR, Michael, DL4MGM, und Andi, DG4MIC, aus dem Distrikt Oberbayern den jungen und auch älteren Besuchern die Möglichkeit, sich im Amateurfunk-Peilen zu versuchen. Daneben lockte auch die aufgebaute QO-100 Station von Andi, mit Live-QSOs so manche Interessenten an. Bei Kaiserwetter und angenehmen Temperaturen war auch wettermäßig der entsprechende Rahmen geschaffen.

Die Organisation IRMA, das steht für „Initiative Regionalmanagement Region Ingolstadt e.V.“, hat diesen Auftritt ermöglicht. Mit IRMA haben die Funkamateure schon in der Vergangenheit zusammengearbeitet.

Einen Hauptbereich stellt dabei die Unterstützung für Jugendliche in den MINT-Fächern - also in den Bereichen Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik - dar.

In den letzten Osterferien hat der OV C22 - Pfaffenhofen/Ilm darüber bereits einen Online-Videobastelworkshop für rund 20 Jugendliche erfolgreich durchgeführt.

Auch zukünftig ist diese Plattform ein vielversprechender Weg, um den Amateurfunk bekannt zu machen.

Info: Alfred, DJ0GM

## **Bergwald-Fuchsjagd**

Das ARDF-Team von München-Nord, C12, lädt ein zur 80-m-Fuchsjagd am Samstag, 18. September, als Training anstelle einer Wettbewerbs-Fuchsjagd.

Die Registrierung läuft ab 13:00 Uhr, und dann sind 5 Füchse in Betrieb.

Alle weiteren Details findet man auf der ARDF-Seite von C12.

[https://dj1mhr.darc.de/ardf/2021/210918\\_C12\\_a.htm](https://dj1mhr.darc.de/ardf/2021/210918_C12_a.htm)

## **OV-Abende mit Neuwahl**

Nach einigen Verschiebungen wird es in dieser Woche zumindest in zwei Münchner Ortsverbänden wieder einen echten OV-Abend mit Wahlen geben: München-Süd, C18, trifft sich am Dienstag, 14. September, und München-Ost, C11, geht am Donnerstag, 16. September ins gewohnte OV-Lokal.

Alle Details für diese Zusammenkünfte findet man auf den Internetseiten.

## **EINE MELDUNG AUS DEN NACHBARDISTRIKTEN**

### **Einladung zum Bayern-Ost-Contest**

Auch in 2021 richtet der Distrikt Bayern-Ost seinen Aktivitätswettbewerb aus. Dieser findet traditionsgemäß am dritten vollständigen Wochenende im Oktober statt, also dieses Jahr am 16. und 17. Oktober.

Die vollständige Ausschreibung ist auf der Webseite des Distrikts unter Conteste abrufbar. Wir laden wieder alle Stationen sowohl aus dem Distrikt als auch von außerhalb zur Teilnahme ein.

Da am gleichen Wochenende auch der WAG Contest stattfindet, ist gerade der Kurzwellenteil auf 80 m und 40 m am Samstagmorgen eine gute Gelegenheit,

seine Station zu testen und dabei Punkte u. a. für das Bayern-Ost-Diplom zu erarbeiten.

Info: Peter Frank, DO1NPF (Contestmanager)

## SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Hier soll nochmals darauf hingewiesen werden, dass Informationen zu Diplomen und zum Umgang mit QSL-Karten auf den jeweiligen Internetseiten liegen.

### Spanien

Am 13. September wird der "Internationale Tag der Schokolade" gefeiert und aus diesem Anlass sind Mitglieder der "URE Section of Torres" (EB5URT) bis zum 17. September als **EG5DIC** auf Kurzwelle in SSB, CW und Digi-Mode aktiv.

### Frankreich

Noch bis zum 31. Dezember ist Philippe, F5PTA, als **TM51SEA** auf Kurzwelle aktiv, um an die Calypso zu erinnern, mit der Jacques-Yves Cousteau seine Forschungsreisen unternahm.

### Saudi-Arabien

...feiert am 23. September seinen Nationalfeiertag, und aus diesem Grund sind Mitglieder der "Saudi Amateur Radio Society" bis 25. September als **7Z91ND**, **8Z91ND** und **HZ91ND** auf Kurzwelle zu arbeiten.

## USA

Vom 11. - 19. September findet das diesjährige "Route 66 On The Air" Event statt. Der "US Highway 66" wurde 1926 eingerichtet und war die erste größere Verbesserung, um die Westküste mit dem Kernland zu verbinden.

Aktiv sind in diesen Tagen Stationen mit **W6** und einem Buchstaben im **Suffix von A bis V**. Die genutzten Frequenzen stehen bei QRZ.com und der Homepage von W6JBT. <https://w6jbt.org/>

## WAS NOCH INTERESSANT WÄRE

Bereits im letzten Rundspruch kam die Nachricht, dass die Sonne den Zyklus 25 mit recht viel Flecken-Aktivität kräftig eingeläutet hat. Und am vergangenen Freitag hat sie sich nochmals gesteigert: In 6 Gruppen sind insgesamt 64 Einzelflecken gezählt worden, und damit lag die Relativzahl bei 124.

Fairerweise muss man dazusagen, dass die ganz kleinen Fleckchen nur mit den modernen Beobachtungs-Einrichtungen zu entdecken sind, und früher dem Korrekturfaktor kleiner 1 in der Formel zum Opfer gefallen wären.

---

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse [DLØBS@DARC.DE](mailto:DLØBS@DARC.DE) senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.